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愧疚家庭
记者!上海人在北京!气候"饮食能够适应吗#

蔡斌!北京确实很干燥，好在我在北京生活的时间很长，
所以能够适应。刚开始，晚上睡觉还要放一盆水。饮食上还可
以，只是口味不同而已。我和运动员一起吃运动伙食，基本
没问题。不过，我更喜欢上海的菜。

记者!上海女排今年成绩不佳!输给北京队后!跌出前四

名只是时间问题$ 有这种可能重回上海队执教吗#

蔡斌!上海女排一直是强队，底蕴还在，目前她们只是受
到了伤病的困扰，她们的目标是全运会。我同北京的合同是
签到全运会后。今后怎么办，还真不好说。不过，上海人才辈
出，可能没有我的位置吧。

记者!经常回上海吗#

蔡斌!大约三周回一次上海，工资的大半都交给民航了。
儿子明年要参加高考，所以周六下午训练完，就坐飞机赶回
来，然后周一早晨再飞回去。对家庭很歉疚，无法照顾，一切
都交给夫人了。

感谢北京
记者!去北京队是不是赌气# 或者说要证明给大家看!

我蔡斌能行$

蔡斌!肯定不是赌气。我要感谢北京，在我最困难的时
期，他们接纳了我，给了我可以重新开始的机会。其实，真的
也不需要证明什么。我最开心的是什么？是我布置的排球战
术在比赛中体现出来。

记者!短短的两年多!将一支甲 !球队带到了目前的高

度$ 付出了怎样的努力#

蔡斌!我接手时对队员说，我们比甲 "球队落后太多，
要追上去。怎么追？只有付出更多的时间和努力。北京队基
础差、小球差、一传差。我们一天三练，每天大约八、九小时，
这两年多来，现在能够取得一点成功，是队员努力的结果。

记者!训练那么苦!老队员可以得到%优惠&吗#

蔡斌!不行。北京队老队员更要以身作则。比如薛明，训
练时被教练骂得并不少，比如拦网手太软了，脚步慢了。但
她明白，严格是为了她好。队内要有好的风气，就是发现问
题，不管是老队员还是新队员一视同仁，都要讲。

宝贵财富
记者!你在国青队十年!培养了一批人' 你在北京队同

样也有一批年轻队员涌现!培养年轻选手有何秘诀#

蔡斌!其实挺难的。你要根据她的特点帮她训练，我在
国青队待的时间长了，对国外先进的打法，包括理念上的东
西看得比较多。当一个教练制定了这条路以后，一个运动员
自己要知道我要往哪个方向去发展，我还缺什么。我觉得培
养年轻人的计划应该细到每个月，每个季度。我挺感谢运动
员跟我的配合，看到了一点希望和收获，比较欣慰。

记者!目前正在遴选中国女排主帅!许多老帅力挺你'

比如郎平"岳金库等人' 朗平这样说!蔡斌是个人选!但要给

他时间' 一上来只准赢不能输!我觉得挺难的'

蔡斌!感谢排坛前辈的理解和厚爱。我现在只想如何带
好北京女排。当了一年中国女排主帅，用四个字概括：刻骨铭
心。这一年好多地方值得我去反思、总结，这也是我职业生涯
中一笔非常宝贵的财富。

记者!你对郎导所说的!只准赢不能输怎么看#

蔡斌!这也就是为什么中国女排主帅难当的原因。中国
女排在国人心目中的位置太高了，但眼下的中国女排水平并
没有达到那样的高度。因此，我一直呼吁三个冷静：中国排球
界要冷静，媒体要冷静，球迷也要冷静。过于浮躁，于事无补。

记者!你%下课&很大原因是兵败亚锦赛'但是!从技术层

面上看你的%梅楚改革&也是失败的!大家认为是你%废&了王

一梅'

蔡斌!错。也怪我当时没有讲清楚，但是队员是知道的。
其实，看上去是王一梅和楚金玲换了位，其实只是站位而
已。王一梅是假接应，真主攻。你现在看辽宁女排用王一梅，
就是这样的站位。用足了王一梅前排进攻之后的后排三个
轮次的进攻，更大程度上用到了她的强攻。其实，这件事让
我反思了好久，处理好人际关系，同媒体如何相处，这些都
是我欠缺的。 本报记者 李京红

! ! ! !本报讯（记者 李京红）昨天全国女排联赛复赛上
海女排在主场迎战北京女排。上海在先胜一局的情况
下没能顶住对手的攻势，以 #比 $败北。四局比分是
%&比 '(、')比 %&、')比 %&和 %'比 %&。目前，上海女
排排名第六。
上海女排开局打得很好，首局单拦网就拿了 *分。然

而，以大比分获胜的上海女排从第二局开始，一反常态，
表现失常。后三局的拦网总共加起来仅仅得了 %分。
此役北京队的接应曾春蕾独得 %(分。上海队得分

最多的主攻张轶婵赢得 %'分，接应张磊和副攻马蕴雯
分别获得 '&分和 ''分。
在复赛还剩下最后三轮的情况下，上海女排目前

名列第六，进入四强的难度很大。

! ! ! ! 本报讯 （记者 黄永
顺）弃用门将卡西利亚斯、
皇马西甲落后巴萨 '+ 分。
尽管穆里尼奥本赛季执教
屡遭质疑，下课声不绝于
耳，不过穆帅强调，他不会
辞职，决心要在皇马创造两
项欧冠纪录。

皇马如今打入欧冠 '+

强，如果他们一路过关，最终
捧杯，穆帅将成为第一位率
领 $支球队问鼎欧冠的传奇
式教练，同时皇马也将成为
首支欧冠冠军数达到两位数
（',次冠军）的超级豪门。

穆里尼奥最近几天应邀
到阿联酋迪拜，出席世界体
育峰会，与会的足坛名人还
有马拉多纳、普拉蒂尼、卡
佩罗。穆帅因为率领皇马在
今夏夺得西甲冠军，被本届
大会评为 %-'% 年世界最佳
教练，球王马拉多纳亲自为
穆帅颁奖。

在迪拜，人们谈论更多
的是穆帅的近况。穆帅说：
“上周末西甲输给马拉加，我
思考了很久。这次来迪拜我
遇到了很多朋友，比如马拉
多纳、卡佩罗。我们讨论后得
到一个结论：尽管足球比赛
瞬息万变，但教练是球队的
主心骨，这永远不会改变。我

想弗格森这么一把年纪了，依
然执教曼联，我这么年轻，为
何要辞职呢？”穆帅同时道出
了他的目标：“我要在皇马创
造两个纪录：捧起我个人的第
三座欧冠奖杯，让皇马第 '-

次问鼎欧冠。”
穆里尼奥这次与马拉多

纳相遇，两人年龄相仿，老马
比穆帅只大两岁，两人在足
坛取得了令人仰慕的成就。
曾有报道说，老马在 %-'- 年
率领阿根廷队征战南非世界
杯赛时，曾讨教穆帅。如今两
人都不如意，老马最近在阿
联酋一家俱乐部下课，正等
待新的上岗机会。对于此次
双方的交流，穆帅表示：“我
和马拉多纳只是谈论了一
些简单的事情。作为教练，
我已经赢得了很多荣誉。在
足球世界中，球员非常重
要，尤其是像马拉多纳那种
冠军球员，还有 . 罗和梅西
等巨星。马拉多纳是球星，
而我不是。”

出走上海非赌气
在外呼吁三冷静
———访北京女排主帅蔡斌

穆帅拒绝辞职
皇马欲创纪录

全国女排联赛复赛不敌北京队
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北京女排被誉为本赛季进步最大的球队，从
甲B到现在的甲A名列前茅，这是前中国女排
主帅蔡斌一手创造的。昨天，回到故乡上海的蔡
斌接受了本报记者的独家采访，他首次坦诚地提
到了“下课”、“改革”、“帅位”等等敏感的话题。记
者注意到，在蔡斌的房间里，放着投影机，这是从
意大利进口的，专门用来研究对手的技战术。


